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         и Рождеством!

Губернатор  
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Канун нового года – это время 
подведения итогов и построения 
планов. Но успех начинаний за-
висит от того, что мы уже успели 
сделать, какой фундамент заложи-
ли для будущих свершений. И нам 
в этом плане есть чем гордиться. 
Каждый проект или мероприятие 
Кубанского государственного уни-
верситета – это заметное событие 
не только для вуза, но и для всего 
нашего региона.

Последние годы были особыми 
и непростыми во всех отношени-
ях. Они многое изменили в мире, 
и еще больше – в нас самих. Но 

именно это время, с его вызовами 
и потрясениями, многому научило 
нас. Самое главное – беречь и 
ценить друг друга. Именно это 
чувство локтя, опоры, дружеского 
единства и сплоченности, позво-
лившее нам вместе добиться мно-
гих побед и достижений, мы с вами 
сохраним в наступающем году.

Не в наших правилах оста-
навливаться на достигнутом, и в 
новом году нам предстоит решать 
новые сложные и интересные за-
дачи. Уверен, всё задуманное и 
намеченное будет воплощено в 
жизнь: настойчивость в достиже-

нии поставленных целей – добрая 
традиция нашего коллектива.

Пусть 2024 год войдет в наш 
общий дом – Кубанский государ-
ственный университет – с добром, 
будет щедрым на удачу, станет 
очередной успешной ступенью на 
пути к новым достижениям. Пусть 
свершится всё задуманное!

Я благодарю каждого из вас 
за нашу сплоченность, за всё, 
чего мы добились вместе. От всей 
души желаю вам успехов, счастья, 
крепкого здоровья и семейного 
благополучия!

М.Б. Астапов, ректор КубГУ

Дорогие студенты, преподаватели и сотрудники Кубанского 
государственного университета! Примите самые искренние  

и теплые поздравления с Новым годом и Рождеством Христовым!
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Праздник

Новогодние традиции

Отмечать Новый год 
вместе с семьей, я счи-
таю, очень правильно. 
Это праздник, на котором 
должны царить любовь и 

гармония. Больше всего я 
хочу, чтобы в следующем 
году я и близкие были 
счастливы и здоровы, 
чтобы было больше ярких 
моментов в жизни и чтобы 
я достигла всего, к чему 
стремлюсь.

Майя Кулябцева, 
3 курс, факультет 

журналистики
У меня большая семья, 

и когда я была маленькая, 
на Новый год домашние 
придумывали различные 
конкурсы. Это незабыва-
емые воспоминания, и я 
очень благодарна за такой 
детский праздник. Сей-
час мы просто зажигаем 
бенгальские огни, когда 
куранты бьют двенадцать, 
поздравляем друг друга 
и говорим самые теплые 
слова.

Однажды мы поехали 
встречать Новый год в 
Сочи. Эта прекрасная 

поездка вышла очень на-
сыщенной. Особенно хочу 
отметить новогодний са-
лют: запуск праздничных 
огней в звездное небо 
Сочи не сравнится ни с 
чем, что мне довелось ви-
деть до этого. Яркие вос-
поминания о той чудесной 

новогодней ночи останут-
ся со мной навсегда.

Елизавета 
Скворцова,  

3 курс, факультет 
журналистики
В нашей семье празд-

ники проходят под знаком 
новогодней суеты. Мы 
рано встаем, и начина-
ется, наверное, самое 
беспокойное утро за весь 
год. Салатики, новогод-
ние фильмы, кухонные по-
сиделки… Еще мы дарим 
друг другу подарки уже 31 
декабря, чтобы праздник 
стал действительно ска-
зочным.

Мой Новый год всегда 
проходил в кругу семьи. 
Но прошлый праздник 
стал для меня особен-

ным: я его встречала без 
родителей и начинала 
новый год именно с этим 
чувством – уверенности 
в себе.

Желание на Новый 
год у меня соответствует 
моей деятельности. Очень 
хочу новую фотокамеру, 
которая поможет повы-
сить качество моих работ. 
А еще – проигрыватель 
для пластинок. Музыка – 
важная часть моей жизни, 
и хотелось бы услышать 
ее по–новому.

Денис Денисенко, 
2 курс, 

экономический 
факультет

В моей семье не про-
исходит ничего необыч-
ного: я с папой наряжаю 
елку – каждый год раз-
ными елочными игрушка-
ми, готовятся привычные 
блюда к празднику, такие 
как оливье и селедка под 
шубой, а мы с младшей 
сестрой объедаемся ман-
даринами. Самый необыч-
ный Новый год у меня был 
в 2020 г. Мы с семьей и 

друзьями поехали в Лаго–
Наки, чтобы встретить 
этот праздник в горах. 
Этот день запомнился 
очень теплой обстанов-
кой и красивым видом на 
горы. В Новый год я меч-
таю не о материальных 
подарках, а о том, чтобы 
встретить его в кругу са-
мых близких людей.

Яна Терехова,  
1 курс, факультет 

архитектуры  
и дизайна

В моей семье есть не-
обычная традиция – сжи-
гание под бой курантов 
бумажек с написанными 
новогодними пожелания-
ми. В детстве я встречала 
Новый год под елкой с 

младшей сестрой. Пока 
все смотрели салют, мы 
разбирали подарки. На 
праздник в этом году я 
хотела исполнения за-
ветного желания – чтобы 
мне подарили кота, но 
новогоднее чудо произо-
шло немного раньше, и 
подарок я уже получила. 
Теперь моя мечта – про-
сто встретить праздник в 
кругу семьи.

Подготовили  
Анастасия Еремеева, 
Виктория Горяйнова, 

Ева Животовская, 
Дарья Неплюева

В каждой семье сложились свои традиции празднования 
Нового года. Этот день наполнен волшебством, 

подарками, яркими огнями гирлянд и общением с самыми 
близкими людьми. Студенты Кубанского госуниверситета 
ждут приближающийся праздник и делятся друг с другом 

новогодним настроением, рассказывая об интересных 
семейных традициях встречи Нового года.

Мария Гладнева, 
1 курс, факультет 

журналистики
Новогодняя традиция 

моей семьи заключается 
в том, что собираются 
все родственники и едут 
к бабушке и дедушке, 
чтобы провести время 
вместе, забыв про буд-
ничные проблемы, и от-
влечься от городской су-
еты. Современная елочка 
с пластиковыми игруш-
ками и новенькими гир-
ляндами остается дома, 
потому что в деревне нас 
ждет еще советских вре-
мен, уже не везде целая, 
но такая родная елка. 
Она была куплена, когда 
родилась моя мама. Мы 
аккуратно наряжаем эту 
елку стеклянными шара-
ми, стараясь сохранить 
атмосферу того времени. 
Хотя она уже слегка по-
трепанная, я понимаю, 
что для моих бабушки и 
дедушки это не просто 
елка, а воспоминание об 
их молодости.

Мои бабушка и де-
душка работали педаго-
гами в сельской школе, 
поэтому все в деревне их 
знают. И если у кого–то 
в семье случаются не-
приятности, то бабушка 
с дедушкой приглашают 
их к нам на праздник, 
чтобы они не чувство-
вали себя одиноко. Так 
я не раз знакомилась с 
интересными людьми и 
встречала с ними Но-
вый год. Эта традиция 
научила меня многому, 
и в будущем я хочу так 
же, как мои родные, по-
могать людям в тяжелых 
жизненных ситуациях, 
окружая их теплом и за-
ботой в этот семейный 
праздник.

Михаил Мищенко, 
1 курс, факультет 

журналистики
Главное предновогод-

нее ожидание – встреча 
с любимой семьей. Мы 
не только собираемся 
за праздничным столом, 
но перед этим вместе 
ходим по магазинам за 
продуктами, готовим 
новогодние угощения, 

украшаем дом и делимся 
планами на наступающий 
год. Это создает особую 
атмосферу уюта и любви. 

В один из таких се-
мейных вечеров к нам 
неожиданно приехал 
дальний родственник из 
Германии, с которым мы 
не виделись несколько 
лет. Это усилило ощуще-
ние волшебства и того, 
что в этот замечательный 
праздник все желания и 
мечты обязательно ис-
полнятся.

Главное в этом празд-
нике для нас – возмож-
ность собраться в теплом 
семейном кругу и вспом-
нить всё самое лучшее, 
что было в уходящем 
году, поднять бокалы под 
бой курантов, пожелать 
своим родным и близ-
ким крепкого здоровья, 
благополучия и успеха 
во всех начинаниях в 
будущем году.

Дарья Иваненко,  
3 курс, ФИСМО
Мы всегда вместе 

наряжаем елку. Главный 
момент – украшение елки 
звездой. Так как елка 
высокая, папа сажает 
на плечи мою младшую 
сестру, которая с особым 
усердием старается до-

тянуться до макушки, 
которую надо дополнить 
последней деталью. Все 
подарки мы складываем 
под украшенную елку, а 
затем при наступлении 1 
января с удовольствием 
распаковываем их. 

Еще мы с сестрой 
каждый год пишем пись-
ма Деду Морозу, расска-
зываем о своих достиже-

ниях и просим подарок. 
Я всегда хочу полу-

чать сладкий подарок, 
поэтому всевозможные 
кондитерские наборы 
– это моя огромная лю-
бовь. Хочется получить 
от следующего года 
интересные события, 
радостные эмоции и не-
забываемые моменты с 
друзьями и близкими, 
сделать себя и других 
счастливыми.

Лилия 
Скубий, 1 курс, 

филологический 
факультет

Для нашей семьи Но-
вый год – главный празд-
ник. 31 декабря мы на-
вещаем наших бабушек и 
дедушек, обмениваемся 
с ними подарками. Вече-
ром дома наслаждаемся 
особой атмосферой но-
вогодних фильмов. 

Новый год мы встре-
чаем всегда дома. Помню 
самое необычное празд-
нование в нашей семье. 
Когда мой младший брат 
был совсем маленький, 

мы максимально тихо 
встречали Новый год, 
чтобы не разбудить его. 
Это было действительно 
забавно. А когда я была 
маленькая, то испугалась 
пришедшего к нам домой 
Деда Мороза, спрята-
лась под стол и так к 
нему и не вышла.

Самый главный по-
дарок для меня в этот 
Новый год – здоровье 
и счастье моих близких.

Валерия 
Бурлакова, 1 курс, 

юридический 
факультет

Новогодняя тради-
ция в моей семье – на-
крывать праздничный 
стол, готовить большое 
количество новогодних 
угощений, поздравлять 
друг друга, дарить по-
дарки, украшать дом, 
елку и в новогоднюю 
ночь под бой курантов 
загадывать желание. А 
еще мы очень любим 
ездить к родственникам 
и поздравлять их. 
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Как Новый год встретишь…
Студенты КубГУ делятся планами на новогоднюю ночь

Альбина Ситова, 
4 курс, факультет 

математики и 
компьютерных наук

Новый год – праздник 
в первую очередь семей-
ный. Это то время, кото-
рое можно провести с 
близкими в приятных до-
машних хлопотах, за про-

смотром новогодних пе-
редач и фильмов. Встре-
чать праздник, конечно 
же, планирую с семьей. 
Вступать в предстоящий 
год обязательно нужно 
с позитивным настроем, 
ожиданием того, что этот 
год станет лучше, чем 
прошедший. Последние 
несколько лет я стара-
юсь определять для себя 
глобальные цели на год. 
А во время новогодних 
каникул хочется успеть 
погулять с друзьями.

Дарья Василевская, 
2 курс, факультет 

управления и 
психологии

Для меня Новый год 
– это пора волшебства! 
Всё становится таким 
красочным, ярким. Люди 
отвлекаются от рутины 

и наслаждаются проис-
ходящим, дарят тепло и 
радость своим близким. 
Надо верить, что сле-
дующий год принесет 
всё самое лучшее, что 
поставленные цели бу-
дут достигнуты. Встре-
чать Новый год нужно 
по–душевному и с теми 
людьми, с кем хочешь 
быть в следующем году. 
Мне сложно представить 
празднование в большой 
компании, поэтому малый 
круг приветствуется.

Людмила Малюта, 
3 курс, факультет 

архитектуры  
и дизайна

У нас семейная тра-
диция: собираются все 
самые близкие люди за 
одним столом. Мы будто 
снова становимся деть-

ми, которые радуются 
каждой мелочи, забывают 
обиды и неудачи уходя-

щего года. И верим, что 
новый год будет лучше 
прежнего, что начатое 
в прошлом году будет 
удачно продолжено в сле-
дующем. 

Мария Щетинина, 
1 курс, факультет 
химии и высоких 

технологий
Новый год – мой са-

мый любимый праздник. 
В этот день собирает-
ся вся семья, родные и 
близкие дарят друг другу 
подарки, царит приятная 

праздничная атмосфера. 
Встречать его нужно с 
позитивными и творче-
скими мыслями. Новый 
год планирую встретить 
со своим любимым чело-
веком в кругу семьи.

Виктория 
Шафоростова, 3 курс, 

филологический 
факультет

У меня Новый год ас-
социируется с семьей, 
украшением дома, под-
готовкой сюрпризов и 
сервировкой стола. Я 
обожаю в преддверии 

этого праздника ходить 
по магазинам и выбирать 
подарки для близких лю-
дей. Будучи взрослой, 
ты вспоминаешь детские 
мечты и погружаешься в 
атмосферу чуда. Новый 
год – прекрасный повод 
встретиться со всеми 
друзьями, отдохнуть и 
обозначить цели на буду-

щее. Загадать желание и 
в грядущем году делать 
всё возможное, чтобы 
оно сбылось. 

Я планирую встретить 
его в кругу своей се-
мьи и близких друзей. С 
ними мне не приходится 
видеться очень часто, 
поэтому Новый год – это 
именно тот праздник, 
который может собрать 
всех нас вместе.

Александра 
Фейзуллаева,  

1 курс, факультет 
журналистики

Новогодний праздник 
– это возможность оку-
нуться в теплую семей-
ную атмосферу, почув-
ствовать прилив энергии 
во время украшения елки 

и приготовления блюд 
для праздничного стола. 
Не менее важен выбор 
подарков для родных и 
близких и их искренняя 
реакция. Но главное – 
подарить незабываемые 
эмоции себе и другим.

Поговорка «Как Но-
вый год встретишь, так 
его и проведешь» по–
прежнему актуальна. Я 
убеждена, что хорошее 
настроение в новогод-
нюю ночь влияет на весь 
следующий год. Важно 
настроить себя на пози-
тивный лад.

Планирую в  э тот 
праздник отправиться 
в свой родной город и 
крепко обнять близких, 
насладиться общением 
с семьей. Я ценю каждую 
проведенную с ними ми-
нуту, и хочется быстрее 
взять билет на поезд.

Анастасия Горб, 
2 курс, факультет 

педагогики, 
психологии и 

коммуникативистики
Для меня Новый год 

– это просто очередной 
праздник. Обычно мы 
собирались всей боль-

шой семьей, садились за 
общий стол, дарили друг 
другу подарки и весели-
лись всю ночь. Я считаю, 

что в новый год с собой 
стоит уносить только по-
зитивные мысли, понять 
все свои ошибки и войти 
в следующий год со све-
жим взглядом на жизнь. 
Ненужных людей оста-
вить в прошлом, а что–то 
или кого–то действитель-
но важного – забрать с 
собой! 

Этот Новый год будет 
особенным для меня, по-
тому что буду проводить 
его с любимым человеком 
и близкой подругой. От 
этого праздника я жду 
новых эмоций, хотя бу-
дет непросто: все блюда 
придется готовить самой, 
но это будет даже инте-
ресно. 

Екатерина 
Приходько,  

2 курс, факультет 
романо–германской 

филологии
Новогодние празд-

ники – это неделя отды-
ха и встреч с друзьями 
и близкими, подарки и 
вкусные угощения. А еще 

в новый год нужно всту-
пать с мыслью о том, как 
сдать зимнюю сессию, и 
думать только о хорошем, 
даже если очень труд-
но. Праздники планирую 
встретить с родителями, 
а потом вдогонку – с 
друзьями. Надеюсь, что 
проблемы прошлого года 
останутся в прошлом. А в 
новом будет больше при-
ятных моментов.

Елизавета Копылова, 
2 курс, факультет 

педагогики, 
психологии и 

коммуникативистики
Новый год – отличное 

время, когда вместе с 
близкими вы едите вкус-
ные вещи, играете в раз-
личные игры и просто 
весело проводите время. 

Считаю, что в новый год 
нужно вступать с самы-
ми хорошими мыслями. 
Планирую встретить его 
в семейном кругу, а с 
утра смотреть «Иронию 
судьбы» и наслаждаться 
мандаринками.

Вероника Батурина, 
2 курс, факультет 

педагогики, 
психологии и 

коммуникативистики
Это время, которое 

нужно непременно про-
водить в кругу своей се-
мьи – с надеждой и верой 

в лучшее. Традиционно 
отмечаю этот праздник с 
родными.

Анастасия Полтавец, 
1 курс, факультет 

управления  
и психологии

Новый год – семей-
ный праздник, который я 
люблю отмечать дома с 
близкими. Слышала, что 
2024 год будет не очень 
хорошим, но я считаю, что 

он будет таким, каким ты 
захочешь, каким ты его 
сделаешь! А вообще Но-
вый год – это веселый и 
теплый праздник, поэто-
му его нельзя встречать 
с грустными мыслями. 
Новый год буду встречать 
дома, с семьей, а после 
боя курантов хочу уви-
деться с друзьями.

Ольга Барабанова, 
1 курс, факультет 

управления  
и психологии

Новый год – время 
волшебства, праздник, 
когда все собираются за 

одним столом, обмени-
ваются подарками и по-
ложительными эмоциями. 
Новый год – время новых 
задач и загадывания са-
мых заветных желаний. 
Я планирую встретить 
Новый год и проводить 
старый в кругу близких 

мне людей за приятными 
беседами, вспоминая 
события уходящего года, 
слушать веселую музыку 
и обмениваться подарка-
ми после боя курантов.

Полина Пахомова, 
1 курс, факультет 

управления  
и психологии

Главное в Новый год, 
что я могу побыть с род-
ственниками, ощутить 
спокойную, добрую ат-
мосферу и снова оку-
нуться в детство. Новый 

год – это перезагрузка 
– возможность оставить 
весь негатив в прошлом, 
поэтому вступать в него 
необходимо только с по-
зитивными мыслями, на-
мерениями и целями. 
Я планирую встретить 
Новый год с семьей, за 
большим столом, где всё 
по классике: салаты, за-
куски и, конечно, звон 
бокалов! Всех с насту-
пающим!

Екатерина 
Криштапова, 1 курс, 

экономический 
факультет

Для меня Новый год – 
волшебное время, когда 
близкие люди вместе 
собираются за одним 
столом, а дети ищут под 
елкой подарки от Деда 

Мороза. Новый год нуж-
но встречать с хорошим 
настроением, потому что 
«как встретишь Новый 
год, так его и прове-
дешь». Каждый Новый 
год я встречаю с семьей 
– это уже традиция. Мы 
собираемся за столом 
и созваниваемся с род-
ственниками из других 
городов, чтобы всех по-
здравить. После боя ку-
рантов мы встречаемся 
с друзьями и веселимся.

Подготовили  
Анастасия Маханько, 

Полина Захватова, 
Анна Кисилёва,  

Ольга Финяк
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Губернатор наградил  
лучших волонтеров 

Награды ЗСК

Финал «Премии IQ года»

Пульс 
университета

Стартап  
как диплом 

В Кубанском госу-
ниверситете третий год 
реализуется программа 
«Стартап как диплом», 
которая предполагает 
защиту выпускной ква-
лификационной работы 
в форме стартап–про-
екта. Подать заявки на 
конкурс могут студенты 
последнего года обуче-
ния. В этом году посту-
пили заявки от 37 сту-
дентов по нескольким 
направлениям: техно-
логическое, социальное 
предпринимательство и 
креативные индустрии.

В начале декабря 
студенты представили 
свои идеи экспертной 
комиссии. Темы проек-
тов затрагивают разные 
отрасли и виды эконо-
мической деятельности: 
образование, информа-
ционные технологии, ту-
ризм и сервис, сельское 
хозяйство и креативные 
индустрии.

В результате отбора 
участниками программы 
стали 16 студентов. В 
течение шести месяцев 
они будут работать над 
своими предпринима-
тельскими идеями, и по 
итогам предваритель-
ной защиты в мае будет 
принято решение о до-
пуске ребят к защите 
ВКР в формате стартапа.

Форум 
#МЫВМЕСТЕ

В Москве с 4 по 
8 декабря проходил 
Международный форум 
гражданского участия 
#МЫВМЕСТЕ. 

В числе участников 
форума были и пред-
ставители Кубанского 
госуниверситета: за-
меститель директора 
Волонтерского центра 
КубГУ Даяна Талгатовна 
Сабитова, заведующий 
кафедрой прикладной 
лингвистики и новых ин-
формационных техноло-
гий Марина Алексеевна 
Бодоньи, заведующий 
кафедрой социальной 
работы, психологии и 
педагогики высшего об-
разования Лада Метал-
ловна Чепелева, доцент 
кафедры зарубежного 
регионоведения и вос-
токоведения Татьяна 
Олеговна Ткачева, до-
цент кафедры социаль-
ной работы, психологии 
и педагогики высше-
го образования Елена 
Юрьевна Шлюбуль.

На форуме были про-
ведены благотворитель-
ные акции, панельные 
дискуссии и тематиче-
ские экспертные сессии, 
завершающий образо-
вательный саммит при-
зеров Международной 
Премии #МЫВМЕСТЕ 
прошлого года, а также 
концерт, приуроченный 
к празднованию Между-
народного дня добро-
вольца, и награждение 
победителей Междуна-
родной Премии #МЫВ-
МЕСТЕ-2023.

Пульс 
университета

Конференция по 
художественному 

образованию
Совместная научно–

практическая конферен-
ция «Художественное 
образование в XXI веке: 
молодежь в культурной 
и научной деятельности» 
состоялась в десяти 
художественных вузах 
России и Белоруссии. 
В ней приняли участие 
преподаватели и сту-
денты из Краснодара, 
Хабаровска, Омска, Мо-
сквы, Уфы, Барнаула и 
Витебска.

Отборочный этап 
проходил 1–6 декабря 
на факультетах, 7 дека-
бря были представлены 
онлайн–презентации 
лучших студенческих 
исследований. Руково-
дителями работ студен-
тов художественно–гра-
фического факультета 
Кубанского госунивер-
ситета были профессор 
В.И. Денисенко и доцент 
Е.А. Морозкина.

Организаторы кон-
ференции приняли ре-
шение сделать ее еже-
годной.

Сириус.Лето: 
начни свой 

проект
Между Кубанским 

госуниверситетом и 
региональным центром 
выявления, поддержки 
и развития способно-
стей и талантов у детей 
и молодежи «Призма» 
7 декабря было подпи-
сано соглашение о со-
вместной реализации 
Всероссийской образо-
вательной инициативы 
«Сириус.Лето: начни 
свой проект». Его цель 
– вовлечение школьни-
ков в решение проект-
ных задач, связанных с 
актуальными проблема-
ми науки, технологии и 
бизнеса. В вузе будут 
реализованы 17 науч-
но–технологических за-
дач, в решении которых 
под руководством 20 
наставников из числа 
студентов университета 
будут участвовать 43 
школьника 7–11 клас-
сов.

– Именно вы будете 
формировать будущий 
научный облик нашей 
страны. Симбиоз фун-
даментальной и при-
кладной науки – проект-
ная деятельность в об-
разовании – это новый 
подход. И мы надеемся, 
что все полученные зна-
ния вы в дальнейшем 
сможете реализовать 
на практике, – сказал 
в обращении к участ-
никам встречи прорек-
тор по научной работе 
и инновациям КубГУ 
Михаил Владимирович 
Шарафан.

Затем школьники и 
студенты на секциях 
обсудили дальнейшую 
работу над проектами, 
которую будут выпол-
нять в течение учебного 
года. 

Во Дворце спорта 
«Олимп» 7 декабря со-
брались самые активные 
волонтеры Краснодарско-
го края. В мероприятии, 
посвященном Дню добро-
вольца России, приняли 
участие губернатор Кубани 
Вениамин Иванович Кон-
дратьев и председатель 
Законодательного Собра-
ния края Юрий Алексан-
дрович Бурлачко.

– Добровольческое 
движение на Кубани – одно 
из сильнейших в стране. 

Оно объединяет порядка 
300 тысяч людей доброй 
воли, готовых бескорыстно 
прийти на помощь. Ваш 
оптимизм, трудолюбие, 
неравнодушие позволяют 
справляться с любыми 
вызовами и трудностями. 
Спасибо за вашу активную 
позицию! Верьте в себя, 
помните, что ваш пример 
вдохновляет других, – под-
черкнул Вениамин Ивано-
вич Кондратьев.

Участники волонтер-
ского движения подели-

лись своими идеями и 
проектами, а также рас-
сказали о подготовке к 
Всемирному фестивалю 
молодежи – 2024.

Работа волонтеров 
была отмечена руковод-
ством края. Директору 
Волонтерского центра 
КубГУ Вадиму Витальеви-
чу Шулике была вручена 
Благодарность за значи-
тельный вклад в развитие 
добровольческого движе-
ния Краснодарского края.

– Благодарность гу-

бернатора – это резуль-
тат работы всех добро-
вольцев университета, 
которые готовы помочь 
тем, кто в этом нужда-
ется. Это работа на зна-
чимых мероприятиях, 
помощь при ликвида-
ции последствий чрез-
вычайных ситуаций и 
вклад в огромный объем 
гуманитарной помощи, 
собираемой в рамках 
общероссийской акции 
#МЫВМЕСТЕ, – подчер-
кнул Вадим Витальевич.

В Законодательном 
Собрании Краснодарского 
края 12 декабря состоя-
лось итоговое заседание 
IV краевой межвузовской 
научно–практической кон-
ференции «Региональный 
парламентаризм: настоя-
щее и будущее». В меро-
приятии приняли участие 
депутаты ЗСК, Уполно-
моченные по правам че-
ловека и правам ребенка 
в Краснодарском крае, 
представители профиль-
ных министерств, муници-

палитетов, ведущих вузов 
Кубани.

На пленарном засе-
дании выступил первый 
проректор Кубанского 
госуниверситета Темыр 
Айтечевич Хагуров. Он 
рассказал о том, как про-
ходила основная часть 
научно–практической кон-
ференции, озвучил ряд 
выводов, основанных на 
результатах проведенных 
социологических иссле-
дований и требующих вни-
мания всех уровней вла-

сти и общества в целом.
В рамках мероприя-

тия состоялось вручение 
Благодарностей предсе-
дателя Законодательного 
Собрания края. Среди 
награжденных – декан 
факультета управления и 
психологии, заведующий 
кафедрой политологии и 
политического управления 
КубГУ Ирина Владими-
ровна Самаркина. Благо-
дарственными письмами 
постоянных комитетов 
ЗСК были награждены 

профессор кафедры го-
сударственной политики 
и государственного управ-
ления Алексей Иванович 
Кольба, первый проректор 
КубГУ Темыр Айтечевич 
Хагуров, профессор ка-
федры государственной 
политики и государствен-
ного управления Мария 
Валентиновна Терешина, 
старший преподаватель 
кафедры государственной 
политики и государствен-
ного управления Натэлла 
Тенгизовна Русия.

Цель ежегодного гу-
бернаторского конкурса 
«Премия IQ года» – под-
держка инновационной 
деятельности,  повы-
шение активности мо-
лодых ученых, изобре-
тателей и талантливой 
молодежи Краснодар-
ского края. 

Финал конкурса про-
ходил в краснодарской 
Арт–резиденции «Дом 
книги». Жюри оценива-

ло проекты по 5 номи-
нациям: «Компьютер-
ные технологии и теле-
коммуникации», «АПК 
и  пищевая промыш -
ленность», «Транспорт, 
строительство и ЖКХ», 
«Здравоохранение, био-
медицина, фармацев-
тика», «Охрана окру-
жающей среды, энер-
госбережение и аль-
тернативные источники 
энергии». В конкурсе 

участвовали работы и 
студентов Кубанского 
госуниверситета.

В состав жюри фи-
нального этапа вошли 
преподаватели КубГУ: 
доцент кафедры эконо-
мики и управления ин-
новационными система-
ми Галина Николаевна 
Библя, доцент кафедры 
генетики, микробио-
логии и биотехноло-
гии Никита Николаевич 

Волченко, профессор 
кафедры государствен-
ной политики и государ-
ственного управления 
Мария Валентиновна 
Терешина, доцент ка-
федры генетики, микро-
биологии и биотехноло-
гии Мария Леонидовна 
Золотавина и доцент 
кафедры геоэкологии 
и природопользования 
Наталья Алексеевна Пи-
калова.



Главное5 Кубанский университет. N0 10, 2023

Пульс 
университета

КубГУ –  
в топ–50

Рейтинговое агент-
ство RAEX составило 
рейтинг топ–50 лучших 
вузов России в есте-
ственно–математиче-
ской сфере. Кубанский 
госуниверситет стал 
единственным вузом 
региона, вошедшим в 
данный рейтинг. КубГУ 
расположился на 37–м 
месте, улучшив свои 
показатели (по итогам 
прошлого рейтинга – 
42–е место). 

При составлении 
рейтинга в естествен-
но–математической 
сфере эксперты изме-
ряли конкурентоспособ-
ность вузов в рамках 
группы специальностей, 
которая включает такие 
направления, как мате-
матика, физика, химия, 
биология и фундамен-
тальные науки о Зем-
ле. При распределе-
нии мест учитывали три 
фактора: востребован-
ность выпускников на 
рынке труда, качество 
образования и научные 
результаты. 

Доцент КубГУ –  
юрист года 

Краснодарского 
края

В Краснодарском 
университете МВД Рос-
сии 8 декабря состо-
ялось торжественное 
мероприятие, посвя-
щенное Дню юриста. 
Оно было организовано 
Краснодарским регио-
нальным отделением 
Ассоциации юристов 
России.

На мероприятии со-
стоялась церемония на-
граждения победителей 
премии «Юрист года 
Краснодарского края». 
В номинации «За вклад 
в юридическую науку в 
2023 году» диплом ла-
уреата получил доцент 
кафедры уголовного 
права и криминологии 
Кубанского госунивер-
ситета Руслан Георгие-
вич Асланян.

Поздравляем!

Выступление 
на выставке 

«Россия»
Представители Ку-

банского госуниверсите-
та выступили в качестве 
экспертов на выставке 
«Россия» в Москве.

Доцент кафедры ге-
нетики, микробиологии 
и биотехнологий Никита 
Николаевич Волченко 
рассказал о достижени-
ях и вкладе Краснодар-
ского края в развитие 
нашей страны.

Доцент  кафедры 
экономики и менед-
жмента Ольга Никола-
евна Руденко выступила 
с докладом об эконо-
мическом потенциале 
нашего региона «Дела 
кубанские. Как разви-
вается Краснодарский 
край». 

Семинар координаторов волонтеров 
Всемирного фестиваля молодежи

К 30-летию Конституции РФ

Стартап студента КубГУ – в числе лучших

На федеральной тер-
ритории «Сириус» с 14 
по 17 декабря проходил 
семинар координаторов 
волонтеров Всемирного 

фестиваля молодежи – 
2024. В нем участвовали 
150 координаторов из 
всех Центров привле-
чения и подготовки во-

лонтеров ВФМ России, в 
том числе представители 
ЦПВ ВФМ КубГУ. Были 
проведены лекции о ме-
тодах взаимодействия 

с волонтерами и участ-
никами предстоящего 
фестиваля, а также тре-
нинг по взаимодействию 
в команде. Участникам 
определили их функци-
ональные направления 
работы на фестивале.

– Дирекция ВФМ ор-
ганизовала очень на-
сыщенное обучение. Я 
изучил все особенности 

своего функционального 
направления, улучшил 
навыки взаимодействия 
с волонтерами, – отметил 
координатор ЦПВ ВФМ 
КубГУ Даниил Давыденко.

По завершении се-
минара каждый участник 
получил сертификат и 
фирменный значок коор-
динатора.

В конце ноября в Мо-
скве прошел Всероссий-
ский форум технологи-
ческого предпринима-
тельства – масштабное 
мероприятие федераль-
ного проекта «Платформа 
университетского техно-
логического предприни-
мательства».

В  работе  форума 
принял участие студент 
факультета архитекту-
ры и дизайна КубГУ Да-
мир Завгородний. Его 
стартап–проект вошел в 

топ–50 Рейтинга универ-
ситетских стартапов 2023 
г., в котором более 2000 
проектов. 

По результатам защи-
ты проект Дамира Завго-
роднего «Магазин автор-
ской вышивки на одежде 
MIRAI» отмечен специ-
альной наградой и взят 
одним из членов жюри, 
генеральным директором 
ООО «Тесс Технолоджи» 
Станиславом Триерсом, 
на менторское сопрово-
ждение.

– Наш магазин раз-
мещен на всех возмож-
ных онлайн–площадках, 
имеет стабильную вы-
ручку. Было совершено 
более пятисот успешных 
сделок. В наших планах – 
наём квалифицированных 
сотрудников, расширение 
мастерской, приобре-
тение дополнительного 
производственного обо-
рудования, а также опти-
мизация маркетинговой 
деятельности, — расска-
зал Дамир Завгородний.

В Кубанском госуниверсите-
те на юридическом факультете 
8 декабря прошла Всерос-
сийская научно–практическая 
конференция с международ-
ным участием «Российский 
конституционализм: вызовы 
современности», посвященная 
30–летию принятия Консти-
туции РФ. Ее организатор – 
кафедра конституционного и 
административного права. В 
конференции приняли участие 
более 40 юристов из России, 
Абхазии, Беларуси, Китая, а 
также аспиранты и соискатели. 
Участники обсудили актуаль-
ные вопросы российского кон-
ституционализма, 30–летние 
итоги реализации положений 
действующей Конституции и 

перспективы ее развития.
Конференцию открыл за-

ведующий кафедрой конститу-
ционного и административного 
права профессор Евгений Бо-
рисович Лупарев. С доклада-
ми выступили российские и 
зарубежные ученые в области 
конституционного, админи-
стративного, финансового, 
гражданского и муниципаль-
ного права, а также практики. 
Особое внимание привлек 
доклад профессора кафедры 
констит уционного и адми-
нистративного права КубГУ 
Людмилы Васильевны Бутько 
«Конституционные реформы 
в рамках современного кон-
ституционализма». Людмила 
Васильевна рассказала о своем 

опыте участия в разработке 
проекта Конституции России 
1993 г., представила истори-
ческие документы тех времен.

Годовщине принятия Кон-
ституции РФ была посвящена 
встреча сотрудников Коорди-
национного центра КубГУ со 
студентами – в рамках проекта 
«100 дат российской идентич-
ности». Старший инспектор 
центра Андрей Дмитриевич 
Ерок рассказал ст удентам 
экономического факультета о 
предпосылках принятия Кон-
ституции. Принятие главного 
закона страны стало поворот-
ным моментом, после которого 
правовое поле современной 
России начало приобретать 
черты системности и упоря-

доченности. Без Конституции 
не было бы не только единой 
правовой системы Российской 
Федерации, но и самой страны.

Встреча заместителя руко-
водителя Координационного 
центра КубГУ Альберта Вла-
димировича Якубы и доцента 
кафедры теории и истории 
права и государства Красно-
дарского университета МВД 
России Дмитрия Сергеевича 
Злыденко с курсантами, посвя-
щенная Дню Конституции РФ, 
также была проведена в рамках 
проекта «100 дат российской 
идентичности». В ходе встречи 
курсанты задавали вопросы, 
связанные с Констит уцией 
России.
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Лекториум  
для профактива

Это ежегодный об-
разовательный семинар, 
на котором собираются 
лидеры профсоюзных 
организаций со всей 
страны. Участники по-
сещают мастер–классы, 
проводят круглые столы 
и организуют дискуссии. 
В этом году он проходил 
в конце ноября в Под-
московье.

В работе лекториума 
принимали участие сту-
денты КубГУ: Виктория 
Богатырева, юридиче-
ский факультет, и Ульяна 
Лубнина, экономический. 
Они стали участниками 
площадки «Информаци-
онная работа». В тече-
ние трех дней семинара 
студенты знакомились 
с основами написания 
постов, осваивали гра-
фические программы, 
учились создавать стике-
ры в Телеграм и грамотно 
составлять контент–план, 
делились друг с другом 
опытом профсоюзной 
работы.

Ксения Шмодина

Правовой Юг – 
2023

Студенты Кубанского 
госуниверситета приняли 
участие в конкурсе «Пра-
вовой Юг – 2023». В нем 
участвовали студенты и 
аспиранты из Краснодар-
ского края, Ростовской 
области и Республики 
Адыгея. На конкурс были 
вынесены общеправовые 
вопросы в сфере эконо-
мики и юриспруденции, 
а также история воз-
никновения и развития 
правовых информацион-
ных систем. Финалисты 
конкурса решали практи-
ческие правовые задачи 
и аргументировали свою 
правовую позицию. Ма-
гистрант 1 курса юриди-
ческого факультета КубГУ 
Дарья Новикова стала 
победителем конкурса, 
а студент 3 курса юрфака 
Алексей Михалин полу-
чил диплом 3 степени.

Арина Уханова 

Лекция о Великой 
Отечественной
Патриотический клуб 

ФИСМО 5 декабря про-
вел лекцию «Битва за 
Москву и Великая Отече-
ственная война», посвя-
щенную одному из самых 
значимых периодов исто-
рии Великой Отечествен-
ной. Организаторы отме-
тили, что важно не только 
знание общих фактов о 
событиях того времени, 
но и умение их анализи-
ровать и распознавать 
связанные с ними мифы. 
Студенческие выступле-
ния были посвящены 
разным темам: «Катуков 
против Гудериана: танко-
вое противостояние под 
Москвой», «Германская 
политика умерщвления 
в годы Великой Отече-
ственной войны», «Роль 
обороны Тулы в битве за 
Москву» и другим. 

Екатерина Обозовская

Встреча с бамовцами

Знакомство с будущими абитуриентами

Круглый стол СНО

На факультете журна-
листики Кубанского госу-
ниверситета состоялась 
встреча студентов с участ-
никами стройотрядовского 
движения 70–80–х годов: 
советником губернатора, 
председателем краево-
го Совета по развитию 
гражданского общества 
Андреем Алексеевичем 
Зайцевым, председателем 
комитета по вопросам на-
уки, образования, культуры 
и делам семьи Законода-
тельного Собрания края 
Виктором Васильевичем 
Чернявским и заслужен-
ным журналистом Кубани 
Евгением Герасимовичем 
Балышкиным. Встреча 
была посвящена юбилею 
окончания строительства 
Байкало–Амурской ма-
гистрали. В ней принял 
участие Олег Тимофеевич 
Паламарчук, который в 
1979 г. в составе агитаци-
онного поезда ЦК ВЛКСМ 
«Комсомольская правда» 

поднимал боевой дух стро-
ителей магистрали.

Гости рассказали сту-
дентам об экономическом 
и стратегическом значении 
БАМа и о трудовом под-
виге сотен тысяч молодых 
людей со всех уголков 
Советского Союза, строив-
ших эту железнодорожную 
магистраль.

Летом после второго 
курса Виктор Чернявский 
с Андреем Зайцевым в со-
ставе студенческого стро-
ительного отряда «СКИФ» 
истфака Кубанского госу-
ниверситета работали в 
строительно–монтажном 
управлении «Краснодар-
БАМстрой» в городе Усть–
Кут — самой западной 
точке БАМа, где и было 
начало магистрали, кото-
рая дальше шла на восток, 
к Тихому океану.

– Мы трудились вместе 
в звене плотников, обе-
спечивавшем объем работ 
бригаде бетонщиков. Не 

сразу мы стали учеными и 
политиками, и стройотря-
довский опыт был бесцен-
ным. Чувство плеча, жела-
ние достигнуть результата, 
несмотря на трудности, 
ответственность и возмож-
ность своим трудом, без 
оглядки на родительскую 
поддержку, заработать 
на жизнь – это хорошая 
школа, – отметил Виктор 
Васильевич Чернявский.

Участники встречи 
предложили будущим жур-
налистам принять участие 
в акции по прославлению 
истории великой стройки, 
встретиться с бамовцами и 
записать их воспоминания. 
Сегодня известны имена 
более 700 кубанцев, ра-
ботавших на БАМе. Через 
их живые свидетельства, 
портреты и судьбы, ко-
торые будут сохранены 
в публикациях, потомки 
познакомятся со значи-
мыми страницами нашей 
истории.

Защита Родины – не-
легкий труд. К тому же на 
фронте может не всегда 
хватать каких–то вещей, 
будь то провизия, одеж-
да или медикаменты. Но 
всегда есть люди, ко-
торые готовы помогать 
другим. Именно поэтому 
на территории всех субъ-
ектов Российской Феде-
рации был организован 
сбор гуманитарной помо-
щи «Посылка солдату» и 
#МЫВМЕСТЕ. Кубанский 
госуниверситет прини-
мает активное участие 

в этих акциях. Студенты 
факультета химии и вы-
соких технологий при 
поддержке ребят с ФППК, 
РГФ, ИНСПО и биологи-
ческого факультета ор-
ганизовали изготовление 
окопных свечей, в которых 
нуждаются наши бойцы. 
На других факультетах 
были собраны продук-
ты питания длительного 
хранения, теплая одеж-
да, медикаменты и всё, 
что может понадобиться 
военным в это непро-
стое время. Гуманитарная 

помощь от КубГУ была 
доставлена представи-
телями университета по 
адресу назначения. 

Ранее для студентов 
и преподавателей Хер-
сонского педагогического 
университета, эвакуи-
рованного в Крым, было 
отправлено 300 коробок 
гуманитарной помощи: 
канцелярия, продукты 
питания, комплекты по-
стельного белья, подушки 
и пледы.

Мы вместе!
Анастасия Проценко

Встреча представите-
лей ИГГТС, ФТФ, ФУП, 
факультета журналистики и 
экономического факультета 
Кубанского госуниверси-
тета с будущими абиту-
риентами состоялась 13 
декабря в актовом зале 
краснодарской школы № 
83. Студенты рассказали 
об университете, о сво-
их специальностях и на-
правлениях подготовки, о 
подготовке к ЕГЭ и тре-
нировочном тестировании 
выпускников в формате 
подготовки к ЕГЭ в стенах 
университета.

Школьники познако-
мились с особенностями 
направлений и специаль-
ностей КубГУ: у географов 
практика проходит в раз-
ных местах, в том числе на 
побережье, экономический 
факультет – старейший 
на юге России и входит 
в топ–20 экономических 
факультетов страны, фа-
культет журналистки – 
это не просто учеба, это 
творчество. На факультете 
управления и психологии 
научат «управлять, помо-
гать и делать жизнь лучше». 
Мировая тенденция вос-

требованности позволила 
студентам физико–тех-
нического факультета за-
явить: «Мы не ищем работу 
– она ищет нас!». У будущих 
абитуриентов появилась 
возможность выбрать то, 
что по душе, и получить 
профессию мечты.

После выступлений 
школьники задавали во-
просы: какие баллы нужны 
для поступления, сколько 
стоит обучение в год, какая 
средняя зарплата выпуск-
ников и другие. 

Полина Захватова

Представители Студен-
ческого научного общества 
КубГУ стали участниками 
круглого стола «Современ-
ные перспективы развития 
студенческой науки», кото-
рый состоялся 15 декабря в 
Кубанском государственном 
аграрном университете.

В нем участвовали чле-
ны студенческих научных 
объединений Кубанского 
государственного аграрного 
университета, Кубанского 

государственного техноло-
гического университета и 
Кубанского государствен-
ного университета. Цель 
встречи – организация и 
расширение межвузовско-
го взаимодействия СНО, а 
также популяризация на-
учной–исследовательской 
деятельности в молодежной 
среде.

На мероприятии с докла-
дом «Студенческое научное 
общество – взгляд изнутри: 

дефициты и точки роста» вы-
ступила председатель СНО 
КубГУ Диана Мукожева.

– Такие встречи необ-
ходимо проводить как ми-
нимум раз в семестр: они 
дают возможность акти-
вистам СНО из разных ву-
зов налаживать контакты и 
обмениваться опытом для 
межвузовского взаимодей-
ствия в рамках студенческой 
науки, – подчеркнула Диана 
Мукожева. 
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На площадке Твер-

ского государственного 
университета в конце но-
ября проходила школа–
съезд юных историков, в 
которой участвовало 70 
студентов и аспирантов 
исторических факульте-
тов вузов России, в том 
числе аспирант кафедры 
истории России КубГУ 
Алексей Смирнов. Глав-
ная задача проекта – по-
пуляризация истории, 
поиск новых идей раз-
вития науки, создание 
проектов, направленных 
на массовое продвиже-
ние исторической науки.

Н а  п р о т я ж е н и и 
трех дней проводились 
встречи с экспертами и 
мастер–классы. Обсуж-
дались вопросы исто-
рической науки, роль 
истории в жизни обще-
ства, а также различные 
исторические процессы.

Татьяна Сторыгина
Новогодний 

мастер–класс
На художественно–

графическом факуль-
тете в конце ноября 
прошел мастер–класс 
по созданию елочных 
игрушек. Мероприятие 
проводилось совместно 
с ФМиКН и ФАД под 
руководством замести-
теля председателя про-
фсоюзной организации 
ФМиКН Дарьи Дуброви-
ной. Студентам универ-
ситета предоставилась 
возможность сплести 
своими руками игрушки 
из бусин. 

Полина Брагина
Победа на 

всероссийском 
форуме

В Санкт–Петербурге 
в начале декабря про-
шел XV Всероссийский 
студенческий форум 
«PRКИТ», посвященный 
связям с обществен-
ностью в сфере кино и 
телевидения. В рамках 
форума была проведена 
научно–практическая 
конференция «Искусство 
медиакоммуникаций: 
объединение прошлого 
и будущего», на которой 
с докладами выступили 
студенты Кубанского го-
суниверситета.

Студентка 3 курса 
факультета журналисти-
ки Дарья Харченко была 
отмечена в номинации 
«Есть контакт!» за луч-
шую подачу информа-
ции и взаимодействие с 
аудиторией. Она пред-
ставила свою работу 
«Анализ эффективности 
цифровых инструмен-
тов продвижения марке-
тинговой стратегии (на 
примере экосистемы 
«ВКонтакте»)». Научный 
руководитель – доцент 
кафедры рекламы и свя-
зей с общественностью 
Евгения Владимировна 
Тарасенко. Жюри отме-
тило актуальность темы 
работы.

Поздравляем и жела-
ем дальнейших успехов!

III Конгресс молодых ученых

Делегация студентов 
и преподавателей Ку-
банского госуниверси-
тета приняла участие в 
деловых, выставочных и 
культурных мероприяти-
ях III Конгресса молодых 
ученых, проходившего в 
Парке науки и искусства 
«Сириус». Конгресс с 
каждым годом стано-
вится всё более мас-
штабным. В этом году 
его участниками стали 5 
тысяч молодых ученых, 
экспертов, представи-
телей научных и обра-
зовательных центров, 
государственных компа-
ний и технологического 
бизнеса из 85 регионов 
России и 36 стран. 

На площадке Плат-
формы университетского 
технологического пред-
принимательства были 
представлены проек-
ты студентов, победив-
ших в конкурсе грантов 
«Студенческий стартап». 
Студент 3 курса био-
логического факультета 
КубГУ Алексей Лазукин 
познакомил участников 
со своей разработкой 
«Биолого–робототехни-

ческий комплекс – Био-
робот». О своем ком-
плексе Алексей расска-
зал вице–премьеру РФ 
Дмитрию Чернышенко, 
посетившему Конгресс.

– На Конгрессе я по-
лучил оперативный от-
зыв о моем продукте в 
плане его доработки до 
уровня коммерциализа-
ции и развития новых 
технологических реше-
ний, – рассказал Алексей 
Лазукин.

На площадке Межре-
гионального научно–обра-
зовательного центра Юга 
России выступил научный 
сотрудник научно–иссле-
довательской части КубГУ 
Аслан Ачох с проектом 
«Гибридная мембранная 
технология безреагентной 
переработки промышлен-
ных кислотосодержащих 
стоков». 

– Данная технология 
позволяет извлекать и 
возвращать в производ-
ство очищенную кислоту. 
Нам удалось добиться 
сокращения в несколько 
раз затрат минеральной 
кислоты, снизить расход 
извести и щелочи для 

нейтрализации кислых 
стоков, а также нагрузку 
на оборудование, – от-
метил ученый.

На площадке «Аллея 
регионов» были пред-
ставлены разработки 
молодых ученых КубГУ. 
Одна из них – проект 
«Медицинский контейнер 
для перевозки/транспор-
тировки биоматериала 
(эякулята)», созданный 
студентом 4 курса эко-
номического факультета 
КубГУ Алексеем Власо-
вым. Его стартап полу-
чил поддержку Фонда 
содействия инновациям 
в размере 1 млн рублей.

– Меня поразил мас-
штаб мероприятия, гео-
графия его участников 
и разнообразие пред-
ставленных проектов. 
Форум предоставил мне 
прекрасную возможность 
продемонстрировать 
свое технологическое 
решение широкой ауди-
тории, наладить партнер-
ские связи и заручиться 
поддержкой компаний, 
– подчеркнул Алексей.

Студенты и молодые 
ученые КубГУ приняли 

участие в интерактивной 
и образовательной про-
грамме Конгресса.

– Я впервые на Кон-
грессе молодых ученых. 
Мы общались, делились 
опытом. С некоторыми 
представителями из ве-
дущих российских ву-
зов установили контак-
ты. Появились идеи для 
дальнейшего развития 
нашей команды и проек-
та в целом, – поделился 
впечатлениями Даниил 
Драгунов, представляв-
ший на «Аллее регионов» 
разработку модели био-
нического протеза.

Кафедра водных био-
ресурсов и аквакультуры 
КубГУ на Конгрессе по-
знакомила участников с 
разработкой «Биотехно-
логия воспроизводства и 
выращивания тиляпии с 
использованием кормов 
оригинальной рецептуры 
в условиях Краснодар-
ского края». 

– Наш проек т вы-
звал интерес у участни-
ков Конгресса, так как 
проблема обеспечения 
полноценными кормами 
рыб в связи с санкцион-

ным давлением на нашу 
страну очень актуальна. 
Участие в мероприятии 
такого масштаба и оцен-
ка специалистов моти-
вируют к продолжению 
научной деятельности в 
выбранном направлении, 
– отметила доцент кафе-
дры водных биоресурсов 
и аквакультуры Мария 
Александровна Козуб. 

Студентка 4 курса 
биологического факуль-
тета Елизавета Реут пред-
ставила на Конгрессе 
устройство для оценки 
биоразнообразия анаэ-
робных микробиоценозов 
при помощи регистрации 
электрических сигналов. 

 – Участие в Конгрес-
се дало возможность 
узнать о последних от-
крытиях и прогрессив-
ных технологиях в сфере 
микробиологии, уста-
новить деловые связи с 
участниками из других 
вузов и научных орга-
низаций Это открывает 
новые возможности для 
профессионального раз-
вития, – сказала Елиза-
вета Реут. 

В Научной библиоте-
ке КубГУ в конце ноября 
состоялся литературный 
квиз «С книжных страниц 
на большой экран». В нем 
участвовали сборная ко-

манда ИНСПО «Читай го-
род» и команда филологи-
ческого факультета «Под-
ружки Воланда». Игрокам 
предстояло пройти не-
сколько раундов.

В первом – «Книга 
+ кино» – участники по 
кадрам из фильмов уга-
дывали автора экранизи-
рованного произведения, 
главных героев и актеров, 
которые их сыграли. В 
раунде «Озвучка» ребя-
та озвучивали героев 
из отрывка фильма, по-
казываемого на экране, 
стараясь передать их 
характер и эмоции. Тре-
тьим этапом стал конкурс 
фанфиков: нужно было 
придумать собственное 
продолжение известного 
литературного произ-

ведения. Завершил игру 
раунд «Читка по ролям» 
– участники выразитель-
но и артистично читали 
текст.

По результатам кви-
за команда «Подружки 
Воланда» стала победи-
телем. Студенты фил-
фака продемонстриро-
вали эрудированность, 
творческие способности 
и умение работать в ко-
манде. Присутствующие 
получили заряд положи-
тельных эмоций, а по-
бедители – заслуженные 
призы.

Еще одно интересное 
мероприятие прошло 5 
декабря в Научной би-
блиотеке КубГУ – ве-
чер бардовской песни 
«Струна, звучащая сти-
хами». Прозвучали песни 
Владимира Высоцкого, 
Булата Окуджавы, Юрия 
Визбора, Олега Митяева 
и других. Также участ-
ники исполнили песни 
собственного сочинения.

По мнению всех при-
сутствующих, вечер по-
лучился очень душев-
ным.

Литературный квиз и бардовская песня
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Самый красивый интеллект
Студентка 3 курса 

филологического фа-
культета Кубанского го-
суниверситета Ксения 
Виноградова, принимав-
шая участие во Всерос-
сийском конкурсе ин-
теллекта, творчества и 
спорта «Молодые лица 

страны – 2023», стала по-
бедителем в номинации 
«Мисс Интеллект». 

Финальный этап мас-
штабного события про-
ходил в Ставрополе, на 
базе Северо–Кавказско-
го федерального универ-
ситета, а гала–концерт 

состоялся во Дворце 
культуры и спорта. Участ-
ники финала – 65 талант-
ливых молодых людей 
из 34 субъектов России 
– проходили конкурсные 
испытания по четырем 
направлениям: интел-
лектуальное, спортив-
ное, презентационное 
и творческое, а также 
готовили номера для 
гала–концерта.

Мы попросили Ксе-
нию рассказать подроб-
ности. 

– Ксения, как ты по-
пала на конкурс? 

– В прошлом году я 
побывала на конкурсе 
«Мистер и Мисс Сту-
денчество Краснодар-
ского края». Мне очень 
понравилась атмосфера 
мероприятия, и я решила 
принять в нем участие. 
Хотелось продемонстри-
ровать свои таланты. В 
итоге я получила корону 
и звание «Мисс Студен-
чество Краснодарского 
края». Победа на крае-
вом этапе дает возмож-
ность представить наш 
регион на всероссийском 
уровне. Так я попала на 
«Молодые лица страны 
– 2023».

– Что было сложнее 
всего?

– Спортивное испыта-
ние, хотя у меня хорошая 
физическая подготовка. 
Я очень переживала по 
поводу самопрезента-
ции, потому что боялась 
забыть текст. Перед вы-
ступлением решила уже 
ничего не повторять. 
Сказала себе: ты рас-
сказываешь про свою 
жизнь – лучше тебя про 
твою жизнь никто не рас-
скажет. 

– Соперники были 
сильные? 

– В конкурсе участво-
вали самые талантли-
вые и яркие студенты 
регионов. Конкуренция 
чувствовалась! А самые 
сильные участники за-
ставляли порой усом-

ниться в собственных си-
лах. К сожалению, глав-
ную награду завоевать не 
удалось, но горжусь тем, 
что я – мисс Интеллект! 
Считаю, успех в таком 
конкурсе – это результат 
серьезной работы. Я с 
детства любила читать, 
с удовольствием училась 
в школе. Сейчас продол-
жаю получать новые зна-
ния на филологическом 
факультете. «Живу, чтобы 
учиться, учусь, чтобы 
жить», – вот мой девиз. 

– Кто тебя поддер-
живал на пути к по-
беде? 

– На протяжении всей 
подготовки и во время 
конкурса меня поддержи-
вали родственники, дру-

зья, знакомые и, конечно, 
весь наш университет. 
Близкие помогали с ко-
стюмами и реквизитом 
для творческого номера, 
ребята с факультета рас-
пространяли голосова-
ние, которое проходило 
в ВКонтакте, преподава-
тели и сотрудники уни-
верситета мотивировали. 
Мои родители даже при-
ехали на гала–концерт в 
Ставрополь, а девочки 
из университетской «Су-
дарушки» выступали в 
моем творческом номере. 
Даже находясь далеко от 
родного города, я чув-
ствовала их огромную 
поддержку и веру в мои 
силы. Благодарю судьбу 
за потрясающих людей, 
окружающих меня.

– Что пожелаешь 
тем молодым людям, 
к то сомневается в 
себе?

– Ребятам, которые 
хотят участвовать в кон-
курсах, хочу пожелать 
найти в себе изюминку, 
способную привлечь вни-
мание жюри и зрителей. 
И не стесняйтесь просить 
помощи. Используйте 
все возможности, кото-
рые предоставляет вам 
жизнь!

Мария Могылдя

В Кубанском госуни-
верситете с 10 ноября 
по 1 декабря проходил 
Фестиваль актуального 
научного кино. Четы-
ре кинопоказа собрали 
более 250 студентов. 
ФАНК – это просвети-
тельский проект, кото-
рый объединяет кине-
матографистов, ученых, 
исследователей и по-
пуляризаторов науки 
для поиска наиболее 
интересных форм до-
несения научных знаний 
до широкой аудитории.

Фестиваль начался с 
просмотра фильма «Мир 
2052: увидеть будущее», 
в котором ученые рас-
сказали о последних 
достижениях в сфере 
цифровых технологий и 
о том, как искусствен-
ный интеллект влияет 

на экономику, медицину, 
гуманитарные науки и 
на повседневную жизнь 
людей. В обсуждении 
фильма участвовал до-
цент кафедры инфор-
мационных технологий 
Сергей Геннадьевич Си-
ница. 

Второй кинопоказ –  
«Зрительная полоса» –  
был посвящен реин-
тродукции популяции 
диких лошадей в степи, 
на территории государ-
ственного природного 
заповедника «Оренбург-
ский», где в естествен-
ной среде обитания про-
живает небольшая по-
пуляция диких лошадей 
Пржевальского. Вместе 
с доцентом кафедры зо-
ологии Сергеем Влади-
мировичем Островских 
студенты познакомились 

с причинами, по кото-
рым сегодня невозмож-
но выпустить популяцию 
в дикую природу. 

Тр е т и й  ф и л ь м  – 
«Влюбленные в Арктику» 
– был посвящен моло-
дым ученым, исследу-
ющим акваторию морей 
Северного Ледовито-
го океана и полярных 
островов в рамках экс-
педиции «Арктический 
плавучий университет». 
Преподаватель кафедры 
водных биоресурсов 
и аквакультуры Антон 
Владимирович Стуканов 
рассказал участникам 
просмотра об особенно-
стях работы на Крайнем 
Севере. 

Заключительный ки-
нопоказ – «Мумии воз-
вращаются» – погру-
зил зрителей в работу 

российских археологов, 
которые исследуют две 
египетские мумии, не-
выясненным образом 
оказавшиеся в начале 
века в Перми. Вместе 

с доцентом кафедры 
всеобщей истории и 
международных отноше-
ний Владиславом Все-
володовичем Улитиным 
студенты познакомились 

с особенностями труда 
археологов и методами, 
которые используются 
для определения воз-
раста артефактов. 

Фестиваль актуального научного кино


